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Abstract (en)
A static mixer has an outer housing (1) and an inner enclosure (2) with a process inlet and outlet (7; 8), containing two or more layers of parallel,
wavy corrugated or zig-zagged cross members (3;4;13;14) arranged alternately to intersect. The layer are preferably perpendicularly to each other,
and with the peaks and troughs of alternate layers joined together e.g. by welding. The cross members can be formed with internal flow channels (5;
6) for a heat transfer fluid.

Abstract (de)
Es wird eine statische Mischvorrichtung zur Mischung von viskosen Fluiden beschrieben, die aus einem inneren Gehäuse (2) mit einem
Mischguteinlaß (7) und einem Mischgutauslaß (8) aufgebaut ist, das zwei oder mehr Lagen von zueinander parallelen wellen- oder zickzackförmigen
Stegen (1; 2) umschließt, die unter einem Winkel α, vorzugsweise von 90° zu einander verdreht alternierend übereinander angeordnet sind, und
an ihren oberen bzw. unteren Scheitelpunkten miteinander verbunden sind. Insbesondere sind die Stege (3, 13; 4, 14) zur Durchleitung eines
Wärmeträgerfluids mit Kanälen (6, 16; 5, 15) versehen, so daß der Mischer auch als Wärmetauscher dienen kann. <IMAGE>
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